

Réabonnement à notre PETIT ROVIEN

A la fin de décembre se termine votre abonnement : si vous désirez vous réabonner :

<u>Soit: virer_11</u> euros versés au compte Abbé Jean FRANKEN C.C.P.: Be 39 7775 9593 3219, avec la mention réabonnement 2023 P.R.

<u>Soit glisser</u> les 11 euros dans une enveloppe, avec votre nom, et la déposer au 1, rue de l'Abbaye 6044 ROUX

N° 49

dimanche 18 décembre 2022

Quatrième dimanche de l'Avent, année A:

MARIE...ET JOSEPH!

« Joseph, fils de David, ne craint pas de prendre chez toi Marie ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ... St Matthieu (1, 18-24) ; Autres lectures : Isaïe (7,10-16); Ps 23 (24); Romains (1, 1-7).

Joseph qui était un fils de David, est ainsi vu comme étant l'héritier de la promesse, au moment historique où il a vécu! Il va donner à Jésus son titre de fils de la promesse faite autrefois à Abraham! Cette promesse est donc en train de se réaliser! La vraie descendance davidique se réalise à Noël! Marie, instruite par l'ange Gabriel, avait appelé son fils: Emmanuël, c'est-à-dire Dieu-avec-nous: Noël est donc cette actualisation de LA promesse! Ce quatrième dimanche de l'Avent nous décrit cela: Joseph sur sa couche, en songe, découvre ce qu'il doit faire: prendre Marie-enceinte par l'Esprit, comme épouse. Encore



son épouse.

aujourd'hui, on ne mesure pas la portée, la signification et la grandeur de son geste! Vraiment voilà un homme qui a bien rempli sa mission dans le monde!

Note: (Joseph et Marie s'étaient engagés: leur mariage était en cours! Joseph aimait Marie et Marie aimait Joseph! Leur amour était total. Aujourd'hui on dirait: ils étaient tout l'un pour l'autre! La Bible nous dit que Marie avait accepté d'être enceinte de Dieu: On comprend l'attitude de Joseph qui la sait enceinte!. « Il décida de la renvoyer en secret », nous dit saint Matthieu.



Mais lui aussi, va être inspiré par Dieu. «L'enfant qui est engendré par elle vient de l'Esprit Saint ».

Mais il nous faut bien comprendre qui allait être ce bébé: un vrai bébé humain comme tous les bébés. Marie a engendré, mis au monde, allaité comme toutes les mamans! Ce fut ce que Joseph a éprouvé pour ce bébé comme tous les papas. Jésus a eu besoin d'une maman, d'un papa, comme tout bébé! Il a été enfant, jeune, adolescent, cherchant un sens à donner à sa vie, comme tous les vivants à son âge! Il est allé au désert pour chercher le sens qu'il allait donner à son existence, il a éprouvé toutes les tentations humaines : la faim, la renommée, la grandeur religieuse(les trois tentations de Satan!) Et ,ca y est: il a compris sa mission: et celle-ci ne dura que trois ans! Lui -qui s'est toujours défini comme un vrai homme- n'a jamais revendiqué un autre titre que celui-là! Plus encore il a choisi d' être le plus humble parmi les humains et est mort sur une croix! Voilà la vraie histoire de Jésus, homme vrai parmi les humains! Noël, c'est la fête du fils de l'homme-Emmanuel: Dieu-avec-nous, c'est le commencement de son histoire de Sauveur!... J. Franken

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS

À La Bassée: Dimanche 18 décembre 2022, à 9h30, ADAL.

<u>Au Centre</u>: <u>Dimanche 18 décembre 2022</u>, à 11h00, <u>MESSE</u> demandée par les familles de Lucia GODISIABOIS et Marcelle MOLLE.

NOËL: Dimanche 25 décembre

- A LA BASSÉE, samedi 24 décembre à 17h00,

MESSE DE NOËL.

- AU CENTRE, dimanche 25 décembre à 11h00,

MESSE DE NOËL.

VIE PAROISSIALE

FUNÉRAILLES:

Ce mardi 13 décembre, nous avons célébré les funérailles de **Georgette DE** SOETE. Elle était veuve de Gaspard BRUNEEL, âgée de 91 ans, et habitait 127, rue de Courcelles.

Ce mercredi 14 décembre, nous avons fait les A-DIEU chrétiens à **Denise**

DERY. Elle était âgée de 85 ans, veuve de Victor NEVEN et habitait 60, rue Sart les Moulins.

BONNE NOUVELLE

Voici des extraits du commentaire du Père Jean COMPAZIEU concernant l'évangile de ce dimanche :

Cette annonce de la venue du Sauveur, nous la retrouvons dans l'Évangile de ce dimanche : c'est le message de l'ange à Joseph ; il est invité à prendre chez lui Marie son épouse: « L'enfant, qui est engendré en elle, vient de l'Esprit Saint ». Ces paroles nous disent la mission que Dieu confie à Joseph : il est appelé à être le gardien de Marie et de Jésus ; le pape François ajoute que cette garde concerne aussi toute l'Église. Saint Joseph est désormais le protecteur mystique de toute l'Église.

Cette garde, Joseph l'exerce avec discrétion et humilité, dans le silence. Les Évangiles ne nous rapportent aucune parole de lui. Mais ils témoignent de sa présence constante et de sa fidélité totale, même quand il ne comprend pas. Il accompagne chaque moment avec prévenance et avec amour. Il est auprès de Marie dans les moments sereins et dans les moments difficiles.

Beaucoup ne connaissent pas et ne veulent pas entendre parler du vrai sens de Noël, de Jésus, de Marie, de la crèche. Mais le message de l'Évangile doit être annoncé partout dans le monde. Notre mission n'est pas de faire croire mais de dire et de témoigner. Le Seigneur nous assure que l'Esprit Saint agit dans le cœur de ceux et celles qu'il met sur notre route. Le cardinal Eyt, ancien archevêque de Bordeaux, disait que '' nous ne sommes pas deux mille ans après Jésus Christ mais deux mille ans avec lui ''

BONNES LECTURES

On s'abuse d'une étrange façon quand on pense que le christianisme souffre qu'on parle de charité, quand on n'a pas même commencé de vouloir la justice. La charité, ce n'est pas de laisser tomber les miettes de sa table pour les chiens et les pauvres, c'est de s'agenouiller devant le Fils de Dieu qui se donne à nous dans l'âme des plus petits, et de traiter nos frères comme mérite d'être reçu.

Il importe donc d'exprimer aussi clairement que possible notre pensée : tant qu'il se trouve sur la terre **un seul homme** incapable de vivre humainement, c'est-à-dire privé malgré tous ses efforts du bien-être nécessaire à son corps et du loisir nécessaire à son esprit - sans que d'ailleurs cet homme se soit mis lui-même au ban de la société -, il y a là une injustice que nous avons tous le devoir de réparer.

Maurice ZUNDEL

Conférence de l'Avent sur le synode sur la synodalité.



Pour une Église synodale

Samedi 17 décembre 2022 à 15h00

Eglise de Lodelinsart Ouest

Conférence animée par

Monsieur le Vicaire Général Olivier Fröhlich.

La conférence sera suivie d'un moment de convivialité et de la messe à 17h30.

Tous les paroissiens de notre UP y sont conviés.

Ed. resp.: Abbé Jean FRANKEN., tél.: 071/45.15.22- C.C.P.: Be39 7775 9593 3219 adresse: « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de l'abonnement pour un an : 11euros.